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四川大学“第二届佰腾集团成都数码广场杯” TOPMBA创业

方案大赛颁奖典礼在四川大学工商管理学院大楼举行。颁奖

典礼上，为大赛成功举办作出巨大贡献的佰腾集团董事长唐

立新先生荣获组委会颁发的“四川大学2007MBA杰出贡献奖

”。四川大学工商管理学院副院长博士生导师李光金教授、

工商管理学院博士生导师朱欣民教授、四川大学MBA教育中

心主任袁春晓老师、四川大学MBA教育中心副主任邓富民老

师，四川大学MBA教育中心CDC主管黄勇老师出席了颁奖典

礼。 TOPMBA创业大赛是四川大学MBA培养模式中独有的管

理实践环节。目前，国内MBA培养院校中，唯有四川大学

在MBA必修基础理论课中开设“创业策划”课，并以提交创

业方案的方式对该门课程进行考核，“TOPMBA创业大赛”

是“创业策划”课程在实践环节中的运用与延展。MBA的系

统学习分为三阶段：理论学习、案例分析、实践环节，学员

经过系统理论、案例与方法学习后，以团队合作方式参

与TOPMBA创业大赛，参赛过程整合了各专业方向的知识，

加强了团队合作的训练，提升了团队成员将创业方案推向市

场的能力以及运营能力。川大独有的TOPMBA创业大赛突出

创新意识，强调团队精神，并延伸了MBA毕业论文的范畴，

将系统学习的三阶段有效融合，实现了管理教育的理论与实

践相结合，促成职业经理人市场运营能力的提高。 “四川大

学MBA杰出贡献奖”，旨在表彰社会团体及个人对TOPMBA



创业大赛做出的贡献，鼓励更多地社会团体企业单位融入其

中，共同促进中国MBA教育在管理实践方面的发展。颁奖典

礼后，四川大学MBA教育中心品牌宣传部特派记者对唐立新

董事长进行了独家采访。 [记者] 众多创业项目中为什么唐董

事长会选择支持川大TOPMBA创业大赛？ [唐立新] 首先，我

是川大的兼职教授，经常参加川大MBA毕业生论文的答辩评

审，对川大的老师同学非常熟悉，与他们有非常深厚的感情

；第二，四川大学是西南地区首屈一指的头牌学校，我们公

司也是西南地区第一的电脑卖场，我们的联合是强强联合，

符合我公司的定位与形象。第三，四川大学MBA学员的素质

非常高，在我们公司的团队中有很多川大及川大MBA毕业的

学员，他们对公司的发展做出了很大的贡献，我们企划部的

部长和人力资源部的部长都是川大MBA毕业的学员，我对川

大MBA教育非常认可，也愿意尽我的力量支持他们开展一些

工作。 [记者] 公司的企业文化是什么，什么原因使得公司短

时间内成长如此迅速？ [唐立新] 我们公司有四句真言：“诚

信铸就品牌 创新引领未来 快乐的工作 幸福的生活” ，诚信

是公司的根本，创新是企业发展的车轮，一个是精神文明一

个是物质文明，两个我们都很重视。我们公司之所以近几年

发展的比较迅速，主要有两点：其一，我们有一个高素质的

团队，全员素质很高，99%都是本科及研究生以上学历，其

中很多来自川大，这样的团队年轻有活力有激情有战斗力。

其二，我们策划能力运作能力比较强，能够找准自己的位置

、抓住机遇，公司有自己的运营方式和盈利模式，卖场、商

业房产、系统集成方面都取得了突破，其中卖场方面创出了

自己的品牌，在西南地区乃至全国都形成了一定的影响力和



知名度。 [记者] 作为一个成功的企业家，您如何看待企业家

与培养职业经理人的MBA教育之间的关系？ [唐立新] MBA本

身是培养中高层管理人员的，他们是未来的企业家。作为一

名企业家应该为年轻人铺路，把我们自己一路上的成功与失

败、欢乐与忧愁毫无保留地介绍给他们，使他们成长的路更

顺一些，这是我的责任也是我的义务。企业家应与MBA学员

分享自己的心得经验，他们就能尽量少走弯路，尽快成长起

来，这是我最原始的想法。从我接触的川大MBA来看，这些

学员很有思想很有冲劲，我非常羡慕他们，从大的角度来看

，如果有更多的企业家愿意帮助他们的话，以后成功的人就

会更多，国家发展得就会更快。从小的角度来看，这些人是

未来发展的生力军，他们成功了，我们能够分享他们成功的

喜悦，也会给我们带来成就感。 [记者] 通过支持两

届TOPMBA创业大赛，对TOPMBA以后的开展有何建议？对

川大MBA同学有何寄语？ [唐立新] 希望它有个翻天覆地的变

化，做得更大一些，首先在西南地区有一些影响，比如联合

云、贵、川其他学校共同参与，迅速壮大，逐步向全国拓展

，形成全国性的品牌。目前全国的创业大赛虽然有，但是很

零星有影响力的少，如果能够很快的脱颖而出成功的推向全

国，形成影响，在全国的高校中推广这种教学模式，也可以

形成自己的品牌。有了品牌后，各方面的资源就比较容易聚

集了。还有，希望这个大赛准备的时间更加充分一些，给同

学们更多地时间去考虑，制定出更加科学更加有实际意义的

可操作方案来，我们也愿意提供更多的创业基金，实实在在

的帮助同学开展项目，我也愿意帮助同学联系更多地企业给

与这些项目一些支持。总的来说就是要，更大、更强，参与



人员更多，准备时间更充分，实战性更强，项目更有可操作

性，支持项目的基金更多。希望同学们的项目能够心想事成

、如愿以偿，希望能创造出更多可操作性的项目，把理论与

实践结合得更紧密，实施在在的变成个创业的项目，希望有

些项目几年过后发展成为一个大的企业，一些同学发展成未

来之星，川大的品牌还有TOPMBA这个项目就非常具有说服

力了。 [记者] 获得四川大学2007MBA杰出贡献奖有何感想？

[唐立新] 我事先来的时候，并不知道有这个奖。我觉得这是

对我们集团工作的表扬和肯定，我非常感激他们，其实我做

的很不够，希望能做更多的事情，不至于受之有愧，我会在

力所能及的情况下支持TOPMBA这个项目，希望为这个项目

能走出川大走向西南走向全国做出自己的贡献，为他们做出

一份努力，感谢川大的老师、同学对我的信任和支持，以后

这个大赛只要开展，我们就会支持，希望大赛越办越好，我

也期待着更美好的未来。 附： 唐立新介绍：佰腾集团董事长 
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